

Fraktions-News-Flash «Usem Landrat»

Landratssitzung vom 12. Juni 2025



Rücktritt Monica Gschwind. Wir sagen jetzt schon: Danke Monica!

Nach zehn Jahren in der Regierung hat Monica Gschwind heute ihren Rücktritt bekanntgegeben. Als Fraktionspräsidentin der FDP-Landratsfraktion danke ich ihr von Herzen für ihr langjähriges Engagement – für unsere Partei, unsere Fraktion und unser Baselbiet. Monica hat sich mit grossem Sachverstand, klaren Positionen und viel Herzblut für die Bildung, die Kultur und den Sport in unserem Kanton eingesetzt. Ihre Erfahrung, ihre Verlässlichkeit und ihre Weitsicht waren für uns alle eine grosse Stütze. Ich freue mich, sie auch künftig als engagierte und meinungsstarke Persönlichkeit anzutreffen – und sage ganz einfach: Danke, Monica!

Alain Bai
Fraktionspräsident FDP-Landratsfraktion

[Medienmitteilung der FDP Baselland: Rücktritt Monica Gschwind](#)



Aufbau und Betrieb des MedTech Innovation-Hub Baselland; Rahmenausgabenbewilligung

Balz Stückelberger (balz.stueckelberger@lr-bl.ch)
Vize-Fraktionspräsident

Der Landrat hat heute ein wichtiges und eindrückliches Bekenntnis zur Innovation und zur Standortförderung im Baselbiet abgegeben. Mit der Rahmenausgabenbewilligung von insgesamt 36.5 Mio. für den Aufbau und den Betrieb eines Med-Tech Innovation-Hub in Arlesheim werden optimale Rahmenbedingungen für die Ansiedlung der Straumann Group gelegt. Damit entsteht auf dem Gelände von uptownBasel ein Innovationszentrum von nationaler und internationaler Ausstrahlung. Den heute beschlossenen Ausgaben stehen zusätzliche Steuereinnahmen entgegen, die dem Kanton voraussichtlich durch das Zustandekommen des Hubs zufließen werden. Die FDP Fraktion hat das Projekt vorbehaltlos unterstützt und gratuliert allen involvierten Stellen und Personen zu dieser für das Baselbiet bedeutsamen Entwicklung. Das Projekt in Arlesheim beruht auf einer optimalen Zusammenarbeit zwischen Regierungsrat, Standortförderung, Gemeinderat Arlesheim und den Machern von uptownBasel und der Straumann Group. Darauf dürfen wir stolz sein.

[Vorlage 2025/184](#)
[Bericht der Volkswirtschafts- und Gesundheitskommission](#)

Eingereichte Vorstösse

Folgende Vorstösse wurden von der Fraktion der FDP an der LR-Sitzung vom 12. Juni 2025 eingereicht:

[Interpellation 2025/273 - Sven Inäbnit:](#) Massnahmen für eine Nachwuchssicherung des Ärzteberufs in der Region Nordwestschweiz

[Interpellation 2025/275 - Rolf Blatter:](#) Corona Kredite in BL

[Interpellation 2025/276 - Rolf Blatter:](#) Auswirkungen der Abschaffung der Eigenmietwertbesteuerung auf

